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L’ACTUALITÉ COMMUNALE 
 

PLAN LOCAL D’URBANISME 

 
Le conseil municipal avait lancé, par 

délibération du 25 septembre 2014, 

l’élaboration d’un plan local d’urbanisme (PLU) 

sur le territoire communal. Au terme de sa 

procédure, le PLU, garant des lois Notre et 

Alur, devait tenir compte et répondre pour le 

mieux aux différentes demandes de porteurs 

de projets et maintenir un potentiel de 

terrains constructibles permettant de garder 

un rythme moyen de construction par an. 

Trois ans après, où en sommes nous ? 

Le projet d’aménagement et de développement 

durable (PADD) le règlement du PLU sont 

arrêtés. Le rapport de présentation, le zonage 

écrit et graphique ainsi que les orientations 

d’aménagement et de programmation sont 

également définis. 

Le conseil municipal a validé à l’unanimité 

l’ensemble de ces documents et nous sommes 

actuellement dans la phase de consultations où 

dans un premier temps la CDEPENAF 

(Commission Départementale de Prévention des 

Espaces Naturels, Agricoles et Forestiers) doit 

donner son avis sur le PLU. Cette commission, 

présidée par la DDTM (Direction 

Départementale des Territoires et de la Mer) 

veille au respect des règles des lois en vigueur. 

Le Préfet s’appuiera sur l’avis de cette 

commission pour valider ou pas notre PLU. 

Le 13 juin, M. le Maire, Henri POUSTIS, a été 

convié en Préfecture à participer à la 

présentation de notre PLU devant la 

commission CDEPENAF. 

En attente du rapport écrit, il en ressort que la 

DDTM : 

-ne souhaite pas voir s’agrandir la zone 

constructible sur le secteur Baradat (haut de 

Noarrieu ; c’est un hameau dans une vaste zone 

agricole) 

 

 
 

-demande que le secteur Lafleur soit reversé 

en zone agricole car il morcelle et enclave une 

zone agricole. 

 

 
 

Ces injonctions sont de nature à remettre en 

cause l’ensemble de notre zonage. Le retrait de 

ces parcelles nous amène à un retrait de 2 ha 

de terrain constructible sur les 8,50 ha 

demandés sur le PLU. 

 

La municipalité, avec le service urbanisme de la 

CCLO, va maintenant regarder ce qu’il est 
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possible de faire pour revenir sur le zonage du 

PLU et à quel prix. Nous ne nous interdisons 

rien, quitte à annuler la procédure de PLU et 

revenir à la carte communale. En résumé, si on 

devait tirer une conclusion aujourd’hui : Tout 

ça pour ça !!! 

 

 

 

MAISON POUR TOUS 
 

Les travaux sont bien avancés et le planning 

suit son cours. La livraison est prévue courant 

septembre. 

Si pour le moment il n’y a pas eu de factures 

surprises, nous avons tout de même des 

travaux non prévus sur l’appel d’offres initial et 

sont retenues : 

-la société « Audiomaster » pour la fourniture 

d’un vidéo projecteur, de hauts parleurs et d’un 

ampli. L’ensemble de ce matériel d’un montant 

de 4 120€ HT sera mis en place par la société 

LAFFITTE 

-la société « Le Froid Pyrénéen » pour 

l’aménagement du coin cuisine avec plan de 

travail, lave vaisselle et table roulante. Le tout 

en inox (devis en cours) 

-la société « Actuel Buro » pour la fourniture 

de chaises et tables permettant la réception 

de 100 personnes (montant 3 820ht) 

Nous devons également faire réaliser une 

rampe d’accès pour les personnes à mobilité 

réduite depuis la route de Luchou et la pose 

d’une clôture de séparation avec l’ancienne 

école. 

La CCLO réalisera l’aménagement de l’entrée, 

de la voirie et d’un parking. A cet égard, la 

chêne se trouvant entre l’école et la salle a été 

abattu par la CCLO. Placé entre les deux 

bâtiments et affaibli par les travaux de voirie, 

le risque était trop important pour le laisser en 

lieu et place. 

Après avoir renouvelé en 2017 notre demande 

de subvention auprès de l’Etat, nous avons eu 

l’heureuse surprise en ce mois de juin de nous 

voir accordé la DETR pour un montant de 

92 000 €. Comme nous ne comptions pas sur 

cette subvention, la municipalité s’était 

préalablement engagée après avoir consulté 

plusieurs agences bancaires concurrentes et 

retenu : 

La Caisse d’Epargne pour un prêt de 150 000 € 

sur 15 ans au taux fixe de 1,31% 

La Caisse d’Epargne pour un prêt relais de 

150 000€ remboursable à 2 ans au taux fixe de 

0,51% ; cette somme nous permettant 

d’attendre le remboursement de la quote part 

de la CCLO. 
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Rapprochement RPI BALANSUN-CASTETIS avec l’école 

d’ARGAGNON 
 

Le SIVU BALANSUN-CASTETIS et le SIVOM 

d’ARTHEZ dont fait partie la commune 

d’ARGAGNON, ont établi une convention 

d’entente intercommunale afin que les écoles 

des communes d’ARGAGNON, de BALANSUN 

et CASTETIS se rassemblent au sein du 

regroupement pédagogique intercommunal 

(RPI).  

Cette entente, d’une durée indéterminée prend 

effet à compter du 1er septembre 2017, soit à 

la rentrée prochaine.  

Les champs d’intervention de cette convention 

sont les suivants : 

 

 ramassage scolaire 

 

Le SIVU BALANSUN-CASTETIS signera avec 

la Région Nouvelle Aquitaine la convention de 

délégation de compétence en matière de 

transport scolaire. Celle-ci aura pour objet de 

confier au syndicat l’organisation, le 

fonctionnement et la sécurité d’un service 

régulier de transport (navette) entre les 

écoles d’ARGAGNON,  de BALANSUN et 

CASTETIS. Une accompagnatrice sera 

présente dans le bus. Début juillet, suite aux 

échanges avec le Conseil Départemental, le 

SIVU a lancé une consultation pour le 

transport d’école à école. 

 

 sorties scolaires 

 

Le SIVU BALANSUN-CASTETIS réglera 

directement les factures au transporteur 

choisi dans le cadre d’un marché public pour les 

sorties scolaires organisées par les écoles des 

trois communes et sera remboursé par le 

SIVOM d’ARTHEZ au prorata du nombre 

d’élèves de l’école d’ARGAGNON. 

 

 repas du mercredi midi et transfert 

au centre de loisirs 

 

Seule la commune d’ARGAGNON propose un 

service de cantine le mercredi midi ; ce service 

est ouvert à tous les élèves de l’entente. Le 

coût du repas, 3,30 €, pris par l’enfant sur 

l’école d’ARGAGNON sera facturé directement 

par le SIVOM d’ARTHEZ DE BEARN aux 

familles concernées. 

Le mercredi après-midi, le SIVOM d’ARTHEZ 

DE BEARN assure le transport de l’école 

d’ARGAGNON au centre de loisirs sans 

hébergement situé à l’école publique d’ARTHEZ 

DE BEARN. Les enfants issus de cette entente 

pourront bénéficier de ce transport à titre 

gracieux. Un dossier d’inscription au centre de 

loisirs sera à constituer auprès du SIVOM 

d’ARTHEZ DE BEARN. 

 

 prix cantine et garderie 

 

Les élus ont décidé d’harmoniser les prix de la 

cantine et de la garderie. Ce sera chose faite 

pour la cantine à la rentrée 2017. Pour ce qui 

est de la garderie, il sera réalisé en deux 

étapes avec harmonisation à la rentrée de 

septembre 2018. 

 

 béarnais renforcé  

 

Depuis 4 ans, le béarnais renforcé a été mis 

en place dans les écoles de BALANSUN et 

CASTETIS. Il sera étendu pour la rentrée 

prochaine à l’ensemble du RPI. 

 

 devenir des TAP (temps d’activités 

périscolaires) 

 

Bien que l’Inspection Académique nous 

annonce un décret courant juin qui 

permettra aux communes d’avoir le choix 

entre une semaine d’école à 4 jours ou 4,50 

jours, les élus du SIVU et SIVOM ont 

décidé de reconduire la semaine à 4,5 jours 

pour l’année 2017-2018. Il n’est pas 

envisageable de remettre en question 

quoique ce soit pendant les 2 mois de 

vacances ! Des engagements sont déjà pris 

avec les intervenants extérieurs (tap) ou en 
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cours avec l’appel d’offres pour le 

ramassage scolaire. 

 

La municipalité tient à remercier les 

enseignants, les parents d’élèves, le 

personnel et l’ensemble des élus pour leur 

implication et leur participation, à ce que 

l’on espère, la réussite de ce nouveau RPI 

ARGAGNON BALANSUN CASTETIS.

 

 
 

FINANCES

Le compte administratif, affectation de 

résultats, attributions de subventions, 

taux des taxes et budgets primitifs ont 

été votés sur le premier semestre. 
 

Le compte administratif 2016 

 

Résultat d’investissement 

 

Le compte administratif fait 

apparaître : 

- un excédent de la section de 

fonctionnement cumulé de 195 777,90 € 

- un déficit sur la section 

d’investissement de 82 876,64 € 

- un résultat global de clôture de 

112 801,26 € 

 

Le budget primitif 2017 

Le budget de fonctionnement s’équilibre 

à 400 603,40 €. 

Le budget d’investissement s’équilibre à 

637 265,35 € 

 

Fixation des taux d’imposition 

 Au regard des rentrées financières en 

baisse, le conseil municipal a décidé 

d’augmenter les taux d’imposition de 2%.

 

 

 

 

 Opérations 

Exercice 2016 

Résultat 

reporté 

2015 

Cumul 

Section 

Dépenses 272 785,68€  272 785,68€ 

Recettes 299 919,62€ 168 643,96€ 468 563,58€ 

Solde 27 133,94€ 168 643,96€ 195 777,90€ 

 Opérations 

Exercice 

2016 

Résultat 

reporté 

2015 

Cumul 

Section 

Restes à 

réaliser sur 

2017 
Dépenses 123 831,96€ 134 380,63€  258 212,59€ 310 047,48€ 

Recettes 184 475,93€  184 475,93€ 300 807,50€ 

Solde  60 643,97€ 134 380,63€ -73 736,66€     -9239,98€ 
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BATIMENTS COMMUNAUX 

 
Terrain Martène 

 

La commune louait depuis le 28 novembre 2012 

à la société SASU RAMEAUX AUTOS, une 

parcelle clôturée pour l’exposition de véhicules. 

M. RAMEAUX reprenant le garage SAM SPEED, 

a souhaité une résiliation, à l’amiable, du bail de 

location. Le conseil municipal a décidé de 

mettre fin au contrat de location à compter du 

28 février 2017. 

 

Ce terrain est maintenant en attente    d’un 

porteur de projet pour location ou achat.  

Les personnes intéressées sont priées de se 

faire connaître auprès de la mairie. 

 

Travaux logement presbytère 

 

La municipalité a choisi de passer un marché 

avec la société Bonnaventure Eric Architecte 

afin d’effectuer la maîtrise d’œuvre sur les 

travaux de réaménagement du presbytère. Le 

taux de rémunération est fixé à 10% sur une 

base prévisionnelle des travaux de 60 000 € HT. 

 

Le choix des entreprises retenues sera fait 

courant septembre.

 

VOIRIE 

 
La seconde tranche des travaux 

d’embellissement du centre bourg a débuté 

par la réfection du mur du cimetière côté 

Route de Luchou. La société MARQUES a 

été retenue pour ces travaux pour un 

montant de 9000 € HT. 

La rénovation, initialement prévue en pierre 

apparente, a dû être revue avec la pose d’un 

grillage recouvert d’un enduit. La résistance 

mécanique du mur ne permettait pas une 

finition en pierre apparente. 

Le mur remis à neuf permettra à la CCLO de 

reprendre la voirie de l’angle de l’entrée du 

cimetière jusqu’à l’entrée du lotissement 

Domblides et au parking de la maison pour 

tous. 

La CCLO a réalisé la rénovation de la route 

de Cauhapé. 

 

 

 

PERSONNEL COMMUNAL 
 

Le conseil municipal, en accord avec Audrey 

PEAN , a décidé d’augmenter son temps de 

travail ; celui-ci passe de 32 heures 

hebdomadaires à 35 heures.  

 

 

 

Cette augmentation est nécessaire pour 

répondre à un besoin de services et fournir 

un accueil de qualité au public.
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RECENSEMENT DE LA POPULATION 
 

L’INSEE nous a informés que le recensement de 

la population sur la commune de CASTETIS 

aurait lieu du 18 janvier au 17 février 2018. Afin 

de préparer et encadrer cette enquête, Audrey 

PEAN  a été nommée coordonnatrice communale 

du recensement. Chaque personne recensée 

pourra répondre aux questionnaires du 

recensement par internet. Nous devons 

également recruter un agent recenseur pour les 

mois de janvier et février. Nous demandons aux 

personnes intéressées de se faire connaître  en 

mairie afin de faire acte de candidature. 

 

Nous vous proposons une JOURNEE CITOYENNE 

 
Mais, c’est QUOI une JOURNEE CITOYENNE ?  

C’est un moment où, des bénévoles dans un 

village se réunissent pour accomplir ensemble 

des travaux d’utilité collective. 

La Mairie décide des différents chantiers : par 

exemple, nettoyage des bords de routes ou des 

chemins ou les berges des ruisseaux, travaux de 

peinture… et, par groupes, les volontaires  vont 

les réaliser. 

Toutes ces activités se terminent par un 

grand pique-nique en commun. 

La date pourrait être le samedi 30 
septembre avec report d’une semaine en 

cas de pluie. Les diverses activités auront 

été listées au préalable. 

Vous serez informés de toutes les 

dispositions par un courrier dans votre 

boîte à lettres début septembre. 

 

VENEZ  PARTAGER  CE  MOMENT  DE  CONVIVIALITE 

 

Quelques rappels utiles 
 

Le caractère parfois insupportable du bruit 

dans les villes ou villages n’est pas un 

phénomène nouveau. Déjà, au XVIIe siècle, 

Boileau dans « Les embarras de Paris » 

affirmait que « dans cet horrible 

tintamarre », on n’entendait pas Dieu 

tonner ». Mais cette nuisance s’est 

indiscutablement aggravée dans les 

sociétés modernes : d’une part, les sources 

de bruit se sont multipliées et, d’autre part, 

au-delà d’un certain niveau, la population 

est de moins en moins disposée à la tolérer. 

 

Le secrétariat est souvent sollicité pour 

des questions relevant du règlement 

sanitaire départemental. 

 

 

 

 

 

 

Voici les sujets les plus fréquemment 

abordés.  

 

 
 
 
Le Bruit Titre V du règlement sanitaire 

départemental 

 

Article 103-2 Travaux et Bricolage par des 
particuliers 
 
« Les travaux de bricolage ou de jardinage 

réalisés par des particuliers à l’aide d’outils 

ou d’appareils susceptibles de causer une 

gêne pour le voisinage en raison de leur 

intensité sonore, en particulier les engins à 

moteur thermique (tondeuses, 

tronçonneuses, débroussailleuses….) ne 

peuvent être effectués qu’après avoir pris 

toutes mesures utiles pour préserver et le 

repos et la tranquillité du voisinage.  

 

http://www.google.fr/imgres?imgurl=http://www.ville-bron.fr/images/upload/portfolio_img/Bruit-genant.gif&imgrefurl=http://www.ville-bron.fr/editorial.php%3FRub%3D127&usg=__flFG-yL1WFIdXzsgO315ioTopuU=&h=214&w=236&sz=17&hl=fr&start=20&zoom=1&itbs=1&tbnid=CQHnNUksL9WJzM:&tbnh=99&tbnw=109&prev=/search%3Fq%3Dimage%2Bde%2Bbruit%26hl%3Dfr%26sa%3DX%26rlz%3D1R2GGLL_fr%26biw%3D1003%26bih%3D496%26tbm%3Disch%26prmd%3Divns&ei=M0DWTZGzBMie-QaU962QBw
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Si malgré ces mesures tout risque de gêne 

du voisinage ne peut être écarté, ces 

travaux ne pourront être exécutés que : 

 Les jours ouvrables de 8h30 à 12 h00 

et de 14h30 à 19h30  

 Les samedis de 9h à 12 h et de 15h à 

19h  

 Les dimanches et jours fériés de 10h 

à 12h. »  

 

Les Animaux     

Article 104 Bruit des Animaux 
« Les propriétaires et possesseurs 

d’animaux, en particulier de chiens, sont 

tenus de prendre toutes mesures propres à 

éviter une gêne pour le voisinage, y compris 

par l’usage de tout dispositif dissuadant les 

animaux de faire du bruit de manière 

répétée et intempestive. » 

TÉLÉTHON 

Le 31ème  téléthon se déroulera les 8, 9 et 

10 décembre. 

Afin de préparer cette manifestation nous 

vous donnons rendez-vous le lundi 25 

septembre à 20 h à la mairie. 

 

LE CLAMONDÉ 
 

Le club a redémarré depuis avril 2017. 

L’après-midi détente mensuelle a lieu le 1er 

jeudi du mois à 14h30. 

Une première sortie a été faite à la Saligue 

aux oiseaux avec repas chez Escudé à 

BIRON le 12 mai. 

 

 
 

 

Une seconde sortie est prévue au mois 

d’octobre.Des séances de yoga reprendront 

à compter du lundi 4 septembre à 18h30 à 

la salle de la mairie. 

Bienvenu(es) et bonnes vacances. 

 

 

 

 

http://www.google.fr/imgres?imgurl=http://www.ac-nancy-metz.fr/IA57/ELEMSCYCHAZELLES/wp-content/uploads/2011/04/chien.gif&imgrefurl=http://www.ac-nancy-metz.fr/IA57/ELEMSCYCHAZELLES/%3Fp%3D4222&usg=__NphOu8xIF5VP_hDkZXvVf_edL_g=&h=430&w=450&sz=7&hl=fr&start=84&zoom=1&itbs=1&tbnid=kSuNQJTanSYUlM:&tbnh=121&tbnw=127&prev=/search%3Fq%3Dimage%2Bde%2Bchien%26start%3D80%26hl%3Dfr%26sa%3DN%26rlz%3D1W1GGLL_fr%26ndsp%3D20%26biw%3D1003%26bih%3D496%26tbm%3Disch%26prmd%3Divns&ei=2z_WTZTcII_n-gbaqriQBw
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Le Moustique tigre « Aedes albopictus » et sa lutte 

anti-vectorielle 

 
 

Le moustique Aedes albopictus est un moustique 

d'origine tropicale, également appelé moustique 

tigre en raison des zébrures qui parcourent son 

corps effilé. Il est de petite taille, environ 5mm. 

Ce moustique peut, dans certaines conditions 

très particulières, être vecteur des virus du 

chikungunya, de la dengue et du Zika.  

 

 

Jusqu’à présent, aucun cas autochtone (c’est-à-

dire non importé d’une zone d’endémie) n’a été 

signalé en Nouvelle-Aquitaine. Même s'il 

n'existe pas d'épidémie de ces maladies 

actuellement en France métropolitaine, la 

vigilance de chacun est précieuse pour limiter 

les risques. 

C’est pourquoi une surveillance particulière de 

ce moustique est ainsi mise en place en 

métropole du 1er mai au 30 novembre de chaque 

année comme le préconise le plan national anti-

dissémination du chikungunya, de la dengue et 

du Zika. Ce plan décrit les mesures de 

surveillance, de lutte contre la prolifération du 

moustique et de protection des personnes. Il 

classe le risque en 5 niveaux (0 à 5). 

Cette surveillance a permis de détecter 

l'implantation du moustique tigre en Dordogne, 

en Gironde, dans les Landes, le Lot-et-Garonne 

et les Pyrénées-Atlantiques (départements 

classés au niveau 1 du plan national). Dans les 

autres départements (ex Limousin et ex Poitou-

Charentes), le moustique tigre n'est pas encore 

implanté. 

Comment signaler un moustique tigre ? 

L’ensemble de la population peut participer à la 

surveillance de cette espèce afin de mieux 

connaître sa répartition. Il s'agit d'une action 

citoyenne permettant ainsi de compléter les 

actions mises en place. 

Rendez-vous sur le site www.signalement-

moustique.fr où un questionnaire vous 

http://www.signalement-moustique.fr/
http://www.signalement-moustique.fr/
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permettra de vérifier rapidement s'il s'agit 

bien d'un moustique tigre. 

Retrouvez ci-dessous les informations si vous 

êtes : 

Un particulier et que vous souhaitez en savoir 

plus sur les gestes simples pour éviter la 

prolifération du moustique tigre, ou encore 

signaler sa présence ; 

Un voyageur en partance ou au retour d’une 

zone où des cas de dengue, chikungunya ou de 

Zika ont été signalés et si vous souhaitez 

connaître les mesures de prévention à adopter ; 

Un professionnel de santé et que vous 

souhaitez connaître la procédure pour signaler 

un cas suspect de dengue ou de chikungunya ou 

un cas de Zika biologiquement  confirmé dans 

les départements où le moustique tigre est 

implanté. 

Consultez : 

La plaquette d’information « Moustique tigre 

Aedes albopictus – Nuisances et maladies » 

Moustique Tigre / Particuliers - Plaquette 

d'information « Moustique tigre Aedes 

Albopictus - Nuisances et maladies » (pdf, 

704.86 Ko)  

 

 

https://www.nouvelle-aquitaine.ars.sante.fr/sites/default/files/2017-04/Moustique_tigre_particuliers_depliant_national_2016.pdf
https://www.nouvelle-aquitaine.ars.sante.fr/sites/default/files/2017-04/Moustique_tigre_particuliers_depliant_national_2016.pdf
https://www.nouvelle-aquitaine.ars.sante.fr/sites/default/files/2017-04/Moustique_tigre_particuliers_depliant_national_2016.pdf
https://www.nouvelle-aquitaine.ars.sante.fr/sites/default/files/2017-04/Moustique_tigre_particuliers_depliant_national_2016.pdf
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ACTUALITE DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES 

DE  LACQ-ORTHEZ 
 

Le RESEAU CYBER BASE LACQ-ORTHEZ vous informe 

  

Le smartphone 
 

La vie était plus simple avant, lorsque vous 

n’aviez pas à choisir entre une dizaine de 

téléphones différents. Aujourd’hui, le 

choix d’un smartphone devient souvent un 

vrai casse-tête tant le nombre de modèles 

et de forfaits associés divergent. 

Alors quelles sont les notions de bases à 

connaître ? 

Tout d’abord, il existe aujourd’hui trois 

principaux systèmes d’exploitation (OS). 

Comme pour un ordinateur où vous 

choisiriez entre un OS d’Apple, de 

Windows ou encore un Linux, vous avez 

aujourd’hui pour les smartphones le choix 

entre Iphone, WindowsPhone ou Android 

(OS de Google). 

Ces 3 OS vous proposent, à peu chose près, 

les mêmes fonctionnalités : appeler, 

envoyer des sms/mms, surfer sur Internet, 

recevoir ses e-mails, écouter de la musique 

et installer des applications. Cependant des 

différences apparaissent entre chacun. 

 

OS Marques de mobile Points Forts Points faibles 

iOS Iphone (Apple) 
Simplicité 

Nombreuses applications 

Difficilement 

personnalisable 

Android 

Samsung, Sony, 

Wiko, Huawey, HTC, 

entre autres 

 Personnalisable  

Nombreuses applications 

 Très nombreuses options 

et réglages 

Windows Nokia et Microsoft  
Présentation sous forme de 

tuiles 

Nombre d'applications 

limitées 

Pour y voir plus clair, nous vous conseillons 

fortement de prendre le temps de 

manipuler le téléphone d’un ami ou d’aller 

tranquillement dans une boutique avec un 

vendeur aimable. 

Mon forfait, mes données mobiles. 

Pour qu'un smartphone se connecte à 

Internet, il existe deux solutions, 

complémentaires :  

 

 Wi-fi Données Mobiles 

Point de connexion Box (maison, hôtel, café,...) Antennes relais 

Consommation Illimitée (sauf cas particulier) 
Dépend du forfait mobile (500 Mo, 1 

Go, 5 Go,...) 

Avantages / 

Inconvénients 

Gratuit, rapide et illimité / 

Nécessite d'être près d'une box 

Fonctionne presque partout / Prix du 

forfait dépendant de la 

consommation 
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Attention : la consommation de données 

mobiles ne dépend pas du temps, mais de la 

quantité d’informations échangées ou 

consultées. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En vacances, données mobiles ou wi-fi ? 

En vacances, l’utilisateur d'un smartphone 

pourra osciller entre utilisation des 

données mobiles et connexion en wifi 

lorsqu'il veut utiliser internet ou une 

application. 

Afin de ne pas consommer la totalité de 

son forfait de données mobiles en quelques 

jours, on privilégie souvent d’opter pour 

une connexion à une box (café, hôtel, 

camping,…) ou par un réseau wi-fi public 

(limité dans le temps et en volume de 

données transmis). Dans le cadre de 

l’utilisation de réseau wi-fi, il convient 

toutefois de respecter certaines règles : 

 Ne vous connectez en aucun cas à des 

réseaux wi-fi ouvert ne vous demandant ni 

mot de passe ou clé de sécurité, ni 

identification avant connexion. En effet, 

des pirates peuvent avoir ouvert des 

réseaux se faisant passer pour celui d’une 

ville, d’un hôtel,… et ainsi intercepter vos 

échanges sur le web et vos données 

personnelles. 

 Privilégiez des réseaux wi-fi ayant un 

mot de passe sécurisé. Par ex, je préfère 

me connecter  au réseau du café en bas de 

la rue dont la clé de sécurité est 

« ajd5portfk » qu’au réseau du camping 

dont le mot de passe est « camping ». 

Retrouvez notre sélection d'applications 

(Waze, OSMAnd, Blablacar, Very Last 

Room,...) utiles en vacances sur notre 

blog : www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE 

CyberCentre (Orthez) : 05 59 67 25 61 

La Cyber (Mourenx) : 05 59 80 58 84 

 

 

 

http://www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE
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CASTETIS, UN CHARMANT VILLAGE 
 

SASU RAMEAUX AUTOS 

SASU ETCHELAR  CARROSSERIE 
                                           

    Le vrombissement des moteurs résonne à 

nouveau au garage SAM SPEED 80 chemin des 

Vignolles à CASTETIS. 

Huit mois après la fin de l’activité du garage, 

Fabien Rameaux et Franck Etchelar ont décidé 

de se lancer dans l'aventure et de ré-ouvrir le 

garage. 

Après avoir bouclé tout le côté administratif, les 

portes de SAM SPEED sont grandes ouvertes 

depuis février 2017. 

 

 
 

C'est Fabien Rameaux, originaire de Laa 

Mondrans mais Castétisien depuis 12 ans avec sa 

femme et leurs deux enfants de 3 ans et demi et 

7 ans et demi, qui s'est intéressé à l'affaire. 

Déjà les mains dans la mécanique, il a géré 

durant 6 ans la vente et l'entretien de véhicules 

d'occasion  « Rameaux Autos » 163 chemin de 

Martène à Castétis, et c'est dans cette 

continuité qu'il décide de changer de quartier et 

de grossir son affaire. Il rachète donc le fonds 

de commerce ainsi que tout le matériel du garage 

et loue le local. 

Titulaire de ses diplômes de mécanicien auto, 

Rameaux Autos peut développer davantage son 

activité dans l'espace de 350 m2 dont il dispose 

ainsi que le grand extérieur indispensable pour 

exposer toutes ses voitures d'occasions pour la 

vente. 

Agrée par « allopneus »pour le montage des 

pneus que les gens commandent sur internet, cela 

lui permet de toucher une clientèle plus variée et 

ainsi se faire connaître sur un territoire plus 

large. 
 

De son coté, Franck Etchelar est carrossier et a 

très envie de s'installer à son compte, il prend 

donc contact avec Fabien Rameaux  et d'un 

commun accord décident  de faire route 

ensemble. 

Habitant à Sarpourenx avec sa femme et leurs 2 

filles de 4 et 5 ans, il arrive dans les lieux, fort 

de ses 20 ans d’expérience en carrosserie, 

peinture et vitrage. Franck loue à Fabien une 

partie du garage afin de travailler 

indépendamment de son côté. 

Agrée par « ouiGlass » pour la pose des pares-

brises, il offre à ses clients la franchise ou si 

pas de franchise, 100 euros sont offerts en 

chèque cadeaux. 

La restauration de carrosserie de voitures de 

collection ancienne fait partie d'une activité 

passionnante pour lui. 
 

De l’accueil des clients à la facturation, Fabien 

et Franck gèrent tous ces domaines eux-mêmes 

en gardant chacun leur indépendance de 

fonctionnement. 
 

De ces quelques mois d'existence, Fabien dresse 

un tout premier bilan : «  l'activité est 

satisfaisante, c'est positif.» 

 

 
     

 SASU Rameaux Autos  et  SASU Etchelar 

Carrosserie vous accueillent du : lundi au 

vendredi de 8h à 12h et de 14h à 18h30. 
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HISTOIRE 
 

 

Nous continuons dans cette rubrique l'histoire 

de Castétis, mise en page après de longues 

recherches par Mr René CANGRAND. Son 

ouvrage, manuscrit, n'a rien à envier aux 

nombreux historiens locaux, et vous pourrez 

vous rendre compte au fil des histoires, du 

travail passionné qu'il a réalisé là, afin que nous 

mêmes, nos enfants, gardions en mémoire 

l'histoire riche de notre village.  

Durant l’année 1784, des réparations furent 

effectuées à la maison commune. « Le coffre 

contenant les registres des notaires et les 

papiers communaux avait été transporté à 

l’église. Ces réparations terminées, il faut faire 

transporter de suite le coffre dans son lieu et 

classer les archives dans un cabinet, la vermine 

ruinant les papiers. » (Signature des officiers 

municipaux), 

Ils nomment un secrétaire greffier et  

commissaire pour marquer le vin qui se vend en 

détail (contrôle des aubergistes pour taxation). 

En 1785, par ordre de l’intendant, les gages du 

régent sont fixés à 72 livres. La communauté 

doit se taxer par égales portions. Cette 

répartition n’est pas acceptée, certains 

habitants vivant d’aumônes.  

Lafitte, métayer à Labadie est sonneur de 

cloches et fossoyeur. Il est peu ou pas 

rémunéré. Le Maire rappelle les conditions de 

gages et le devoir des habitants de s’y 

conformer.  

Au registre des décès, il est précisé qu’un 

domestique de PETRIAT, a été emporté par le 

torrent du gave qu’il passait en conduisant une 

charrette à bœufs.  

En 1788, le valet de Luchou a été surpris 

volant des pêches au Marquis de Candau. 

Convoqué à la maison commune devant le Maire 

et les jurats, il a été condamné à payer 5 livres 

et faire 12 heures de prison. Cette cellule 

était située près de la porte Pont levis, elle a 

servi de refuge aux vagabonds jusqu’à sa 

démolition en 1936.  

Encore au fil des registres, on relève que le 

cimetière de l’église St Laurent est dans un 

état pitoyable, ouvert à toutes les bêtes, les 

cochons déterrent les cadavres. Il faut faire 

un mur. Les habitants transporteront les 

pierres et sables, 

Le pont du Clamondé (voisin du stade municipal 

actuel) est hors d’état. Les poutres sont par 

terre, il faut faire des piliers, il faut de 

grosses pierres. On pourrait prendre celles 

inutiles près de la maison commune. Le 9 Mars 

1789, il est dit que les inondations ne 

permettent pas de faire les piliers.  Il faudra 

attendre le 28 septembre 1790 pour que le 

Corps municipal délibère sur la réfection du 

pont du Clamoundé qui est en très mauvais état. 

Un devis est présenté par Layus dit 

Jouandounau, Maçon. Les dimensions sont 

prévues, pierres parementées et passées à la 

pointe du marteau. Layus s’engage à construire 

le pont. Il n’est pas dit quel en sera le coût. 

Depuis son élargissement en 1965, fait en 2 

fois, il faut descendre près du ruisseau pour 

voir la belle réalisation de l’époque, une arche 

en pierre de taille édifiée avec art. Les 

véhicules d’autrefois étaient relativement 

étroits, d’où les ouvrages proportionnés. Mais 

la 2ème moitié du XXème siècle a nécessité des 

voies plus larges, le béton a remplacé les belles 

pierres ou les a occultées.  
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 UNION SPORTIVE CASTETIS GOUZE 

 
 

SECTION FOOTBALL 
 

Seniors 

Après la montée de l’année passée, belle 

saison de l’équipe A qui termine en haut 

du tableau après avoir entrevu une 

possible accession, malgré de nombreux 

blessés et départs pour raison 

professionnelle. 

Les seniors B n’ont pas répondu à 

l’attente de l’encadrement. Trop de 

comportements contraires au sport 

collectif ont plombé la saison et entraîné 

une rétrogradation logique. Il va falloir 

retrouver plus d’assiduité, d’envie et de 

respect dès la reprise. 

L’équipe à 7 a aussi souffert du  manque 

de sérieux de certains éléments et a dû 

déclarer forfait prématurément. 

Les vétérans restent fidèles au poste et 

réalisent encore une belle saison avec la 

1ère place de leur poule. 

Ecole de foot 

Une douzaine de gamins en U7 ont, soit 

découvert le football, soit continué leur 

apprentissage. De la bonne graine 

assurément. 

Plus de vingt pitchouns dans l’effectif 

U9 et qui ont alterné durant la saison 

séances d’entraînement et plateaux. 

 

Groupement USCG/ESP 

U11 : Une équipe engagée au départ, 

puis compte tenu d’arrivées en 

décembre, une équipe supplémentaire 

pour la 2ème partie de la saison. Bonne 

assiduité et progression satisfaisante de 

l’ensemble. 

U13 : deux équipes également dans 

cette catégorie. L’équipe B en niveau 2 a 

fait mieux que se défendre. Quant à 

l’équipe A, après une bonne 1ère phase, 

son parcours en Excellence lors de la 

2ème partie de la saison s’est révélé très 

correct. 

U15 :  

 L’équipe à 7 réalise un bon championnat 

et parvient en finale de la coupe de 

l’Amitié où elle ne parvient pas à 

décrocher la coupe face à l’Asmur mais 

n’a rien à se reprocher. 

 Parcours presque sans faute pour 

l’équipe à 11 qui réalise un championnat 

très abouti avec deux phases terminées 

à la 1ère place de leur poule. Le parcours 

en coupe des Pyrénées a été également 

satisfaisant avec une élimination en ¼ de 

finale par les Croisés de Bayonne. 

U19 : même si la fin de saison a été un 

peu difficile à gérer, l’équipe a rempli 

son contrat. Beau parcours en coupe des 

Pyrénées avec une élimination en 1/4 de 
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finale face à Biarritz, pensionnaire de 

ligue. Il est à noter que plusieurs 

joueurs ont régulièrement alimenté 

l’effectif senior.   

Un grand merci à tous les éducateurs, 

dirigeants et accompagnateurs pour leur 

précieuse collaboration et leur 

engagement en faveur de tous ces 

jeunes. 

 

Bonnes vacances  à tous et à la saison 

prochaine. 

 

SECTION BASKET 

 
Notre but, cette saison, a été de continuer à 

faire évoluer le club, nous nous devions de nous 

fixer des objectifs! 

 

Les trois principaux axes de développement 

sont les suivants: 

 

    La communication autour des évènements 

sportifs par le biais des réseaux sociaux tel 

facebook. La page est alimentée par des photos 

et informations générales afin que tous nos 

licenciés soient informés des horaires de match 

de toutes les catégories mais aussi des scores 

et articles. Il y a grâce à ça une transparence 

concernant la vie du club. C’est aussi 

l’opportunité de faire connaître notre club aux 

personnes extérieures en l’utilisant comme 

moyen de presse. 

Le 2ème axe est la formation, celle des 

jeunes à qui nous voulons transmettre la passion 

que nous avons pour ce sport et le plaisir de 

jouer. A nous de tout mettre en oeuvre pour les 

garder et les voir évoluer au sein de ce club et 

surtout stopper l’hémorragie des départs des 

13-14 ans dans les clubs voisins. Le 

perfectionnement est le mot clé et la mise en 

place de plusieurs journées de stage a permis de 

réunir plusieurs catégories. Les stages ont donc 

laissé place au perfectionnement du détail, à la 

répétition en grand nombre et à l’intensité 

physique. Ils sont établis autour des principes 

fondamentaux du basketteur : les qualités 

physiques spécifiques, l’aisance avec le ballon, 

l’adresse et la force mentale. Un repas offert 

par les dons de la caisse à café installe une note 

de bonne humeur. Ils ont été réalisés sous la 

houlette d'Agnès Clave et Christelle Basterreix. 

 

 
 

La formation des jeunes va de pair avec celle de 

nos éducateurs. Certains sont formés en interne 

et d’autre ont passé des diplômes. Cette année 

3 éducateurs ont eu le diplôme d'assistant mini 

basket, félicitations à Morlaas Elise, Sifreu 

Tiphaine et Poustis Marie. Le club mettra tout 

en oeuvre afin qu’elles continuent à évoluer et 

progresser dans leur démarche de formation. 

 

 
Le dernier axe est celui de l’image de nos 

équipes seniors, qui représentent la vitrine du 

club et qui nous permettent de ce fait d’attirer 

de nouveaux licenciés. Des soirées de gala ont 

été organisées tout au long de la saison afin de 
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permettre à nos jeunes basketteuses de venir 

encourager nos équipes féminines et notre seule 

et unique équipe masculine. 

    Ce qu’on peut retenir du club c’est la bonne 

humeur et la bonne ambiance chez les jeunes et 

séniors.  

 

 
 

Les axes de développement cités juste 

avant seront les mêmes pour les saisons à venir. 

Axes de progressions similaires avec le club du 

BCA “basket club d’Arthez” avec lequel nous 

avons déjà collaboré et où cela s’est bien passé. 

Notre fin de saison sera donc marquée par la 

validation d’un partenariat avec le club d’Arthez 

de Béarn qui vit les mêmes difficultés au niveau 

effectif licenciés et éducateurs. 

En effet à ce jour nous n’avons pas d’effectif 

suffisant pour engager une équipe la saison 

prochaine sur certaines catégories. 

Le projet de CTC “coopération territoriale de 

clubs” est issu de la volonté commune des 2 

clubs. Cela permettra de mutualiser nos moyens 

afin de permettre d'accroître notre efficacité 

et d’adapter nos pratiques aux compétences de 

nos licenciés grâce à des groupes plus 

homogènes. Cela permettra à chaque joueuse de 

pouvoir évoluer et progresser à son rythme et 

ne pas passer d’étape dans l’apprentissage. 

 

 
 

Le Président actuel Jean Michel SIROUET et 

leur RT Damien Barus se sont mis en accord 

avec nous pour nommer ce groupement Castétis-

Gouze/Arthez. Ce partenariat ne sera que 

bénéfique pour nos jeunes basketteuses et 

éducateurs d’autant plus que nos discours et 

mode de fonctionnement sont déjà similaires. 

 

BILAN EDUCATEURS: 

 

Ecole de basket 

Pour ce début de saison l'effectif du mini 

basket était bien étoffé avec 9 minis, 9 babies 

et 6 éducateurs renforcés par 4 cadettes sur la 

fin de saison. Nous nous sommes retrouvées 

tous les samedis matins autour d'ateliers 

ludiques toujours dans la joie et la bonne 

humeur. Plusieurs manifestations ont eu lieu 

comme le Noël du MB, les plateaux dont 2 à 

castétis, la fête nationale du MB, les 6 matchs 

pour nos minis et le stage de perfectionnement. 

Ainsi, nos petites ont pu se confronter à 

d'autres clubs et d'autres catégories. En cours 

de saison et suite à nos 1ères  portes ouvertes 

notre effectif s'est vu augmenter de 8 filles 

supplémentaires. La saison s’est terminée le 

05/07 avec les dernières portes ouvertes aux 

licenciées nées entre 2005 et 2012  suivi d'un 

pique nique et de jeux parents/enfants l'après 

midi. 
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Poussines 

L’équipe a évolué avec un effectif de 7 joueuses, 

consciencieuses et assidues. Elles ont toutes 

progressé au fur et à mesure de la saison, ce qui 

leur a permis d’atteindre les quarts de finale du 

championnat challenge. Elles n’ont 

malheureusement pas gagné ce match mais elles 

finissent tout de même la saison sur une bonne 

ambiance. 

 

 
 

Benjamines 

La fin de saison a été marquée par une baisse 

d'assiduité aux entraînements. Elles ont quand 

même, avec un effectif de 9 au départ, réussi à 

finir le championnat au niveau honneur où elles 

ont pu se confronter à des équipes plus 

performantes que celles du niveau brassage. 

 

Minimes 

Après un début de saison difficile marqué par 

une entente entre 2 clubs  les filles ont su 

s’adapter entre elles et progresser au niveau 

challenge. Elles ont individuellement évolué 

techniquement mais n’ont pas su le reproduire 

et le mettre en application  dans le jeu collectif. 

Tous leurs efforts n’ont pas payé en quart de 

finale. 

 

Cadettes 

La mayonnaise a très rapidement pris au sein du 

groupe composé de licenciées du club de 

Castétis et d’Arthez de Béarn. Les filles ont su 

mettre en application les consignes lors des 

matchs et ont fait preuve d’agressivité et de 

persévérance. Tous leurs efforts n’ont pas pu 

être renouvelés lors des phases finales qu’elles 

ont manquées de peu. 

 

Séniors filles A et B 

Nos équipes ont terminé la saison sur une note 

de bonne humeur, une super ambiance avec plein 

de motivation. Nos entraîneurs ont dû jongler 

avec les effectifs pour réussir à composer 2 

équipes sur cette fin de saison, les blessures ne 

nous ayant pas oubliées! 

Les entraînements qui étaient dissociés le 

vendredi entre la A et la B ont été faits en 

commun sur toute la fin de saison afin d’avoir un 

groupe plus important pour pouvoir bien 

travailler. 

La A a réussi à se maintenir au niveau pré 

régional et la B finit en nous faisant partager sa 

dernière lessive!! 
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C’est avec un grand regret qu'Agnès Clavé et 

Pierre Lassansaa prennent la décision de 

tourner la page sur l’encadrement séniors afin 

de souffler et prendre du recul. 

 

 
 

Séniors garçons 

Une saison à mettre sous le signe de la 

convivialité et de la bonne humeur… 

Si vous souhaitez rejoindre notre équipe 

n’hésitez pas à contacter Samuel au 

0677844521 

Le compte rendu est à l’image de l'équipe, 

simple mais efficace!! 

LES BLAGUES DE DIDI 
 
 1 /  C'est dimanche matin et il pleut 

sans arrêt si bien que Yantin (86 ans) ne 

peut aller à la chasse ; alors il va à la 

messe  ...pour une fois. 

Pendant l'homélie le curé demande à ses 

paroissiens : Qui a réussi à pardonner à 

tous ses adversaires ? Et là notre Yantin 

lève la main spontanément .Le célébrant, 

un peu surpris, lui demande de s'avancer 

et lui dit : « très bien mon brave mais 

comment avez-vous réussi ?. » 

Ah et bé c'est simple .....ils sont tous 

morts ces  Hilhs dé pute  ! ! ! 

alors ...obligé   ....j'ai pardonné 

 

2 / Un homme vend sa maison à une 

dame. Celle-ci remarque que la 

construction est étrange, toutes les 

pièces sont rondes. 

Dites monsieur pourquoi toutes les 

pièces sont rondes ? 

Oui je sais, c'est parce que quand 

nous  l'avons faite construire ma belle -

mère m'a dit : il y aura bien un petit coin 

pour moi ! !  

N'oubliez pas de rire pendant les 

vacances ; ça fait beaucoup de bien. 

Adrien Laborde 
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ASSOCIATION DE CHASSE 
 

 

Repas 

 

Une centaine de castétisiens et amis ont de 

nouveau répondu présents et sont venus partager 

ce moment de convivialité. 

 

Assemblée générale 

Elle s’est tenue le 16 juin en présence de 

plusieurs agriculteurs. Agacés par l’augmentation 

des dégâts sur le maïs semence, ils nous ont 

sollicité en ce début de printemps pour remédier 

à la présence des bêtes noires sur le secteur du 

bord du gave. Une battue administrative a été 

organisée fin mai et deux sangliers ont été 

prélevés. 

 

 
 

 Une réunion s’est également tenue entre la 

fédération, les agriculteurs et les chasseurs afin 

de trouver une solution satisfaisante pour  les 

semis de 2018. 

Nous remercions les agriculteurs pour leur 

présence et également Georges et Jean Pierre 

qui oeuvrent régulièrement pour réguler ces 

animaux. 

 

-Vente de cartes : 28 

-20 chevreuils capturés 

-15 sangliers prélevés 

-bilan financier à l’équilibre 

 

 

 

Sangliers : la situation n’est plus viable ! 

 

Il y a de plus en plus d’animaux prélevés mais les 

dégâts ne cessent de croître. Chaque fédération 

départementale de chasse dispose d’un fonds 

spécial dédié à l’indemnisation des dégâts du 

gibier. Le cadre, depuis la déclaration originelle 

au versement de la compensation finale, est fixé 

par la loi. Aujourd’hui, une vingtaine de 

fédérations départementales sont au bord du 

dépôt de bilan. La chasse qui se pratiquait par 

plaisir devient une obligation, une corvée à cause 

de cette nécessité de maintenir la pression de 

chasse. Selon la fédération nationale de chasse, 

en valeur, 85% des dégâts sont le fait de 

sangliers. 
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ECOLE PUBLIQUE – 

REGROUPEMENT BALANSUN-CASTETIS 
  

Cycles 1  
 

En mai et juin, nous avons beaucoup travaillé 

pour préparer le spectacle autour du Tour du 

monde en 80 jours: 

Notre tableau était celui du passage de Phileas 

Fogg chez les Indiens d’Amérique:  

Nous avons fabriqué des coiffes avec des 

rubans, des gommettes, des perles, et des 

bandes de papier. Nous avons aussi décoré des 

tuniques avec des graphismes, nous avons 

dessiné et peint des paysages indiens. 

Nous avons également fabriqué un totem et 

nous avons dessiné des décorations dessus. 

Nous avons peint un feu de camp et un tipi avec 

du carton...  nous avons dansé, chanté, 

enregistré nos voix... 

 

C’était beaucoup de travail et nous espérons que 

ce Tour du monde en 80 jours  a plu aux 

spectateurs! 

 

 
 

Les 29 et 30 juin, les deux classes de l’école de 

Castétis sont parties en classe découverte à 

Puydarrieux. Dans le centre, nous avons fait 

plein d’activités autour de la nourriture: 

 

Visite du potager 

Christophe nous a montré son potager. Il est 

très grand et il y a beaucoup de plantes: 

beaucoup de légumes mais aussi quelques fleurs 

et des fruits. 

Nous avons goûté des concombres, senti du 

basilic et du fenouil... 

 

 
 

Christophe nous a expliqué qu’avec son potager, 

le cuisinier du centre fabrique ses plats. 

D’ailleurs, lors des repas, nous avons mangé des 

carottes et des céleris, puis des pommes de 

terre, des courgettes, des carottes de ce jardin. 

Nous avons également aidé le jardinier en 

plantant des betteraves rouges: on a fait des 

petits trous et on a mis le plant dedans. Il 

fallait marcher sur le côté et ne pas écraser les 

plantes! 

 

Réalisation du gâteau à la carotte 

Avec Solène, on a préparé le gâteau pour les 

deux classes: c’était un gâteau à la carotte! On 

a mélangé le sucre et les œufs. Ensuite, on a 

ajouté l’huile puis la farine avec la levure, la 

cannelle, la muscade et le sel. Pour finir, on a 

ajouté les carottes que nous avons râpées avec 

la machine. Enfin, on a versé la préparation dans 

le plat et Solène s’est chargée de faire cuire le 

gâteau au four. 

L’après-midi, après l’atelier, elle nous a apporté 

le goûter et nous nous sommes régalés avec ce 

gâteau! On ne sentait pas vraiment le goût de la 

carotte mais juste celui du sucre qu’elle 

contient.  Les élèves de Maîtresse Sylvie nous 

ont félicités et nous étions très fiers! 
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Dans les chambres 

C’était très rigolo de dormir avec les copains et 

les copines! Le soir, au moment du coucher, on a 

fait un peu les « fous-fous » mais on a très vite 

dormi car on était très fatigués avec tout le 

travail qu’on avait fait dans la journée.  

 
Cycles 2  
 

Voyage scolaire à Puydarrieux 

 

L’arrivée au centre 
Pendant le voyage scolaire, on nous a présenté 

une mascotte qui s’appelle Hector. 

Hector nous a appris les éco gestes comme : 

-Fermer le robinet pendant qu’on se savonne les 

mains. 

-Se servir peu à la fois et terminer son assiette 

pour ne pas gaspiller. 

-Ne pas oublier d’éteindre la lumière. 

-Fermer la porte en hiver pour garder la 

chaleur. 

-Ne pas gaspiller le papier. 

Bryan, Baptiste, Gabin, Jeanne, Noa 
 

Sortie en forêt 
On est allé dans la forêt et on a appris que les 

déchets humains polluaient la nature alors que 

les déchets de la nature se recyclaient. On a 

appris à trier ces deux sortes de déchets. On a 

vu qu’une feuille d’arbre tombe, se décompose 

et devient du compost avec l’aide de petits 

insectes et de vers.  

Ensuite, on a construit un lombricarium pour le 

ramener en classe et bien voir et comprendre ce 

qu’il se passe sous la terre. 

Yanis, Bastien, Amaëlle 

 

Visite du potager 
Nous avons visité un potager. On nous a expliqué 

qu’ils appelaient ça le potager de fainéants 

parce que : 

Pour dépenser moins d’énergie, ils ne passent 

plus le motoculteur. 

Pour gagner du temps ils posent les patates 

directement sur le sol et les recouvrent d’herbe 

de tonte. 

Pour ne plus arroser, ils laissent pousser les 

mauvaises herbes et plantent des salades aux 

pieds des piments car ça évitait le 

desséchement de la terre. 

Lors des repas, nous avons mangé les légumes du 

jardin et on s’est régalé !! 

Titou, Robin, Max, Ethan 
 

 
 
Ateliers pour apprendre à déguster? 
On a participé à des ateliers pour découvrir 

l’importance du toucher de la vue, du goût et de 

l’odorat dans la dégustation. 

Exemple pour le toucher : Les yeux bandés, il 

fallait reconnaitre les différents fruits ou 

légumes. Certains étaient lisses et doux, 

d’autres plus rugueux. Il y en avait même des 

poilus !! 

Exemple pour la vue : il fallait gouter deux 

yaourts pour les comparer. Un était de couleur 

rose, l’autre de couleur jaune. Au départ on 

croyait que le rose était à la fraise et le jaune à 

la banane, mais après les avoir goûtés, on a 

compris que c’était deux yaourts nature dans 

lesquels on avait ajouté du colorant…. 

Nono, Emma, Naëlle 
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Les bruits du soir 
Au coucher du soleil, on est allé devant une 

forêt et on s’est bandé les yeux pour mieux 

écouter les bruits du soir. On a pu entendre : 

-Des grillons 

-Des oiseaux 

-Le vent dans les feuilles des arbres 

Des chiens. 

-On a aussi appris le cri de la fauvette à tête 

noire qui se sent en danger : il faut cogner deux 

cailloux. 

Alix, Mathieu, Jayson, Mathis 
 
Nouvelles en vrac 

 

RPI 
A la rentrée de septembre 2017, le RPI 

Balansun/Castétis s’agrandit puisque l’école 

d’Argagnon vient s’ajouter à ce regroupement 

scolaire.  

Les CP de Castétis seront scolarisés en CE1 à 

Argagnon et les CE1 de Castétis iront a Balansun 

en CE2. C’est donc beaucoup de changement qui 

est prévu pour la rentrée prochaine.  

On parlera désormais du RPI ABC! 

 

Spectacle VECU 
Les 7 classes de l’association VECU (Vivre en 

classe Unique) ont présenté un spectacle inspiré 

du tour du monde en 80 jours de Jules Verne. 

Chaque école présentait une escale de Phileas 

Fogg et Passepartout accompagnés d’Aouda et 

du redoutable Mr Fix. 

C’est donc 140 élèves qui ont travaillé dur 

pendant plusieurs semaines pour fabriquer leurs 

costumes, faire des vidéos et des 

enregistrements et inventer les dialogues.  

Ce spectacle a été un véritable succès. 

Les élèves de GS/CP/CE1 
 

 
 
Cycle 3 
 
Lundi 13 janvier : première visite de Bruno, le 

médiateur de l’association « Lacq Odyssée ».  

D’abord nous avons réalisé des insectes en 

assemblant des pièces en bois, il fallait 

respecter les éléments essentiels d’un insecte : 

tête, abdomen, thorax, 6 pattes, et si on le 

souhaitait des antennes et 2 ou 4 ailes.  

Ensuite nous avons observé des insectes : des 

phasmes, un coléoptère et des gendarmes. Enfin, 

nous avons observé des parties d’insectes : 

mandibules, ailes…  
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Lundi 27 janvier : le retour de Bruno 

Cette fois nous avons travaillé sur la 

pollinisation et nous avons découvert 

l’importance du rôle essentiel de certains 

insectes. Nous avons appris à classer les 

insectes selon des familles. Nous avons fabriqué 

un aspirateur à insectes et nous avons goûté des 

cookies réalisés avec de la farine de ténébrion. 

C’était délicieux !   

Visite du collège : 

Mme Penouilh, professeur de SVT au collège 

Daniel Argote est venue à l’école. Avec elle nous 

avons appris à utiliser un microscope et nous 

avons observé des pièces buccales d’insectes. La 

maîtresse et Mme Penouilh ont proposé aux 

élèves de CM2 de préparer un travail sur les 

insectes qu’ils pourraient présenter aux élèves 

de sixième lors de la traditionnelle journée 

d’intégration.  

Ainsi les élèves de CM2 ont préparé un jeu de 

plateau sur le principe du jeu de l’oie, mais 

également un jeu d’association larves/adultes 

ainsi qu’un jeu de reconstitution du cycle de vie 

du ténébrion. Les élèves ont imaginé ces jeux et 

remercient  Jean-Noël Pédeutour de les avoir 

réalisés au FabLab. Cette matinée d’intégration 

a été une réussite, les élèves de CM2 étaient 

fiers de pouvoir apprendre des choses aux 

élèves de la classe de sixième !  

Visite d’entomologistes :  

Le 3 mai nous sommes allés nous balader avec 

deux entomologistes Olivier et Patrick ainsi que 

Bruno et trois parents. Nous étions à la 

recherche d’insectes pour les observer. Les 

entomologistes nous ont prêté du matériel : 

fauchoir, filet à papillons, parapluie japonais… 

Nous avons attrapé de nombreux insectes : 

phasmes, punaises de différentes couleurs, 

grillons, fourmis, papillons, pucerons, chenilles, 

mouches, moucherons, termites… Ensuite nous 

sommes rentrés en classe et nous les avons 

étudiés.  

A l’école, nous avons construit avec l’aide 

précieuse de Christian, un hôtel à insectes que 

nous avons placé à proximité de notre potager.  

Nous avons également mis en place deux 

élevages : des ténébrions (ou vers de farine) et 

des grillons.  

 

 

 

L’extraordinaire voyage  

 

Nous sommes partis au Futuroscope avec les 

élèves de l’école de Bérenx car nous avons 

étudié le roman « Le tour du monde en 80 

jours » de Jules Verne. Cette année le 

Futuroscope propose une nouvelle attraction 

« L’extraordinaire voyage » inspirée des 

voyages de Phileas Fogg.  

Avant de partir, nous avons découvert 

l’historique de la création de ce parc 

d’attraction et nous avons étudié l’architecture 

des bâtiments.  
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Lundi 15 mai c’était le grand départ. Nous nous 

sommes arrêtés à Bordeaux pour pique-niquer. 

Puis nous avons été à Cap Sciences pour 

participer à des ateliers scientifiques. Les CE2 

ont participé à l’atelier « Labo miam » et ont 

préparé des muffins, équipés de tabliers et de 

charlottes. Les CM1, vêtus de blouses blanches, 

se sont mis dans la peau de chimistes et ont fait 

de la chimie verte. Les CM2 ont confectionné 

des fusées à eau qu’ils ont réussi à faire 

décoller au bord du quai de Bacalan !  

Le soir, nous sommes arrivés à l’hôtel et nous 

sommes allés manger au restaurant. Après une 

récréation dans le parc, nous avons découvert 

nos chambres. Tout un bâtiment était réservé 

pour nous.  

Le lendemain, nous avons déjeuné à l’hôtel et 

nous étions impatients d’aller dans le parc !  

Nous avons commencé par l’attraction 

« L’extraordinaire voyage », nous avons survolé 

de magnifiques paysages ! Nous avons ensuite 

été aux attractions  « les lapins crétins », « la 

Vienne Dynamique », « Arthur », « l’Age de 

glace » et plein d’autres. Nous avons mangé au 

restaurant à midi. L’après-midi nous avons été 

voir le spectacle d’illusion « IllusiO ». Certains 

élèves ont pu monter sur scène et participer à 

la dernière illusion, ainsi que les maîtresses des 

deux écoles !  

 

 
 

Le soir, après le dîner, nous avons été voir le 

spectacle nocturne « La forge aux étoiles ».  

Mercredi nous avons pu refaire certaines 

attractions comme « Danse avec les robots » et 

« L’extraordinaire voyage ». Nous avons pique-

niqué dans le parc et avant de partir nous avons 

été acheter un souvenir dans la boutique.  

Malheureusement ce fut déjà l’heure du retour. 

Nous avons tous adoré ce séjour et avons tous 

envie d’y repartir ! Merci à l’association des 

parents d’élèves et au SIVU de nous avoir 

permis de faire ce voyage !
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES 

BALANSUN/CASTETIS (ABC) 
 

Le dimanche 26 mars 2017 a eu lieu le 

traditionnel loto à la salle polyvalente de 

Castétis. Comme chaque année, nous avons réuni 

beaucoup de monde et ce fut un grand succès.  

Aussi, nous avons profité du second tour des 

élections présidentielles pour effectuer une 

vente de pâtisseries aux bureaux de vote de 

Balansun et Castétis. 

Le vendredi 23 juin 2017, les parents ont assisté 

au dernier spectacle de l’association VECU (Vivre 

En Classe Unique) à la salle Francis Planté. Les 

élèves ont présenté un spectacle sur « Le tour 

du Monde en 80 jours » de Jules Verne. Ce fut 

une véritable réussite, les enfants nous ont ravis, 

et nous avons pu apprécier leur qualité de jeu sur 

scène. Merci à toute l’équipe enseignante pour 

cette proposition de spectacle, tout simplement 

grandiose !!!! 

L'association a conclu cette année scolaire par 

une fête des écoles, ouverte à tous, à la salle de 

Balansun. 

Une journée bien remplie : 

- un spectacle des enfants alliant films 

d’animation, danses, chants, quelques scènes du 

spectacle de Jules Verne… 

 

 
 

- un repas (moules frites...) qui a remporté une 

nouvelle fois un franc succès 

 - des jeux pour les petits : pêche aux canards, 

puissance 4 géant… et pour les grands : concours 

de fusée à eau animé par Jeannot. 

Nous remercions l’équipe enseignante, les 

intervenants, et le personnel des activités 

périscolaires pour ce joli spectacle ainsi que tous 

les parents qui se sont investis pour la réussite 

de cette journée. 

 

 
 

Les sommes collectées lors de ces différentes 

manifestations ont permis de financer 

principalement (hors transport) : 

- Le séjour à Puydarrieux (maternelle et CP/CE1) 

- Le séjour au Futuroscope (CE2/CM1/CM2) 

 - Des jeux pédagogiques 

- De nombreux livres et abonnements... 

Cette année est la dernière de l’APE Balansun-

Castétis, car l’année prochaine nous ne serons 

pas 2, mais 3 communes avec Argagnon dans 

cette association des parents d’élèves. 

Nous rappelons que tous les parents d’élèves 

sont membres de l’APE et que nous avons besoin 

d’aide afin d’organiser la préparation et le bon 

déroulement des manifestations. Nous vous 

donnons rendez-vous encore plus nombreux à la 

rentrée. 

Merci à tous ! 
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VOLLEY BALL 

 

ASSOCIATION « LA GAYOLLE » 
 

La saison de volley s’est terminée sur une très bonne note cette année puisque nous ramenons le 

bouclier filles chez nous ! Après un début de match qui semblait être gagné pour nous avec 2 sets 

à 0, les filles de Saint-Boës recollent au score 2-2. Les 5èmes sets n’étant jamais en notre 

faveur toute cette saison, nous nous sommes remobilisées plus que jamais et avons enfin 

décroché la victoire dans un éclat de joie !! Merci coach et bravo les filles ! Merci à nos 

supporters qui sont venus pour nous encourager. 

Prenant goût à la victoire, quelques-unes de nos filles ont représenté la Gayole au tournoi de l’UB 

à Argagnon et l’ont remporté ! On ne les arrête plus ! 

 

Mais revenons à notre tournoi de la Gayolle, pour ne pas déroger à la règle, c’est Sarpourenx qui 

remporte le tournoi en hommes face à Lanneplaà et ainsi qu’en équipe mixte contre Lanneplaà 

également. 

Merci au village de Mesplède qui a organisé ces finales qui se clôturèrent par un délicieux repas 

dans une très bonne ambiance. 

Rendez-vous à la rentrée, motivés et en forme, pour la reprise des entraînements. Bien sûr 

toutes les personnes intéressées pour rejoindre nos équipes sont les bienvenues. 

Bonnes vacances à tous ! 
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LA RUCHE
 

L’HIVER ET LE PRINTEMPS TERMINES, LES 

ABEILLES SONT TOUJOURS LA !  

 

Nous avons continué nos activités habituelles 

pendant les premiers mois de l’année et nous 

avons accueilli une nouvelle. 

Le bureau a proposé de réaliser une œuvre 

commune à savoir la reproduction en très petits 

carrés de tricot, d’une œuvre d’un grand peintre 

à l’instar de ce qui a été fait en Normandie avec 

une toile de Monet. Finalement, le tableau retenu 

est aussi une œuvre de Monet : 520 petits 

carrés à tricoter dans un camaïeu de teintes 

propres à l’Impressionniste. Le travail est bien 

commencé, reste à le poursuivre… 

Le 16 mai nous avons rendu visite aux dames de 

l’atelier rencontres du Centre Socioculturel que 

nous avions reçues le 15 novembre dernier. Ce 

fut un moment riche en échanges et agrémenté 

de pâtisseries variées.  (voir photo) 

Fidèles à la tradition, nous avons participé le 17 

juin à la JMT (Journée Mondiale du Tricot). 

Installées à l’ombre à la Mairie, nous avons fait 

découvrir nos ouvrages à nos visiteurs (euses) : 

tricot, crochet, sacs en tissus personnalisés et 

divers sacs tricotés en plastique (petites 

lanières découpées dans des poches du 

commerce). Cette technique nous a été 

transmise par notre adhérente belge Juliana, qui 

vient nous voir à chaque fois qu’elle est dans sa 

maison de Castétis.  

 

Nous terminons le 4/7 et la reprise est fixée au 

5/9, notre porte vous est ouverte … 

BEL ETE A TOUS ET TOUTES 
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Lors de l'Assemblée Générale de janvier dernier, 

la barre des 70 membres a été dépassée grâce à 

l'arrivée de nouveaux amis. 

 

 L'année 2017 pouvait bien commencée, avec 

moultes animations programmées. 

 

D'abord les repas du dernier vendredi de chaque 

mois, qui prennent un peu plus d'ampleur à 

chaque fois, avec des apprentis cuistots qui 

n'hésitent pas à faire découvrir de nouveaux 

menus, l'aménagement de la nouvelle cuisine 

aidant les esprits créatifs ! 

Il y eut aussi la traditionnelle sortie-filles qui a 

permis à certaines de s'essayer au bowling avant 

de se retrouver autour de la table à Pau. 

 

Mi-mars nous avons fêté la Saint-Patrick (ou 

Patrice) avec un joli concert irlandais donné par 

un groupe 100% Los Dos. Le local était à la 

couleur vert-irlandais, hélas le haggis n'était pas 

au menu du repas, mais nous avons pu goûter le 

traditionnel Irish coffee. 

 

Aux beaux jours du printemps, notre nouveau 

local a été baptisé comme il se doit par une 

inauguration qui a réuni les membres de Los Dos, 

des amis fidèles, des officiels mais surtout les 

entreprises et artisans qui nous ont 

gracieusement aidé à la rénovation du bâtiment.  

 
 

La peña et les Quinz'amics disposent dorénavant 

d'un beau cadre à faire vivre comme il se doit. 

 

Ce semestre s'est achevé avec un début juillet 

intense avec d'abord les Casetas d'Orthez puis 

notre virée pamplonesque. Les Casetas, avec un 

temps digne d'une Toussaint, n'ont pas connu le 

succès habituel, mais Los Dos ne s'en sort pas 

trop mal grâce à l'affluence des gourmands au 

petit-déjeuner puis au repas du midi. Par contre, 

le beau temps était présent coté espagnol pour 

notre sortie à Pampelune, avec pour nouveauté 

cette année, la participation de certains au 

txupinazo (ouverture des San Fermines). 

 

Le second semestre va se dérouler 

tranquillement avec la journée taurine d'Orthez, 

nos fêtes de villages, et toujours nos repas de 

DVM. 

 

Enfin, le voyage à Cardiff en février 2018 pour 

Galles-Ecosse se prépare déjà, avec la 

participation de 27 membres. 
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Pour les Quinz'amics, après la coupure hivernale, 

le début d'année fut calme avant quelques 

prestations au printemps (Lacq, Cescau, Pimbo, 

Artiguelouve). Six nouveaux chants ont été 

appris cette saison, avec une majorité de 

béarnais, ce qui porte notre répertoire à 38 

chants, même si certains doivent être encore 

ajustés. 

En avril nous avons voyagé jusqu'en Ariège, chez 

notre ami Jacques Ibanez, pour animer un week-

end "Féria du rugby". Concert traditionnel dans 

l'église d'Oust, puis animation des repas du 

samedi soir et dimanche midi, le tout agrémenté 

d'une randonnée pour les lèves-tôt. Ce type de 

voyage sera organisé chaque année en changeant 

de région. 

L'été des Quinz'amics sera plus calme que l'an 

dernier (Mesplède, Mugron, Hagetmau), mais 

l'agenda de l'automne commence à bien se 

remplir (Montaut, Aire/Adour, Siros, Maslacq, 

Orthez, Séron, Castétis). Profitons de la 

coupure estivale, et on se donne rendez-vous 

accoudés aux comptoirs de nos fêtes ou assis à 

une table ! 
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